

Denken erlaubt! – Ein philosophischer Abend

Am 4. Dezember 2024 fand in der Aula des Heinrich-Schliemann-Gymnasiums Fürth ein „Philosophischer Abend“ unter dem Motto „*Denken erlaubt!*“ statt. Die Besucher erwartete ein abwechslungsreiches Programm, das zum Nachdenken, Diskutieren und Entdecken einladen sollte. Die Veranstaltung wurde von Schülern der 11. und 12. Jahrgangsstufe organisiert, die mit großem Engagement verschiedene interaktive Stationen und Beiträge vorbereitet haben.

Nach einem Eröffnungsvortrag von Prof. Dr. Dabrock, dem ehemaligen Vorsitzenden des Deutschen Ethikrates, in dem dieser auf die disruptiven Tendenzen in der heutigen Zeit einging, indem er den Bogen von KI, Biotechnologien über Populismus bis zu gewaltsamen Konflikten spannte, konnten die Teilnehmer zum Beispiel in philosophisches Speed-Dating eintauchen, sich in einer Lesecke vertiefen, die Herausforderungen eines Escape-Rooms meistern, interaktiv ihre Kenntnisse in Philosophie testen oder sich mittels eines Films in die Welt von Aristoteles mitnehmen lassen und zentrale Aspekte wie Gerechtigkeit, Glück und Freiheit in die heutige Zeit übertragen. Auch aktuelle Themen wie Gentechnik am Menschen und Transhumanismus wurden kontrovers diskutiert.

Mit dieser gut besuchten Veranstaltung sollte kritisches Denken gefördert und gezeigt werden, wie spannend und greifbar Philosophie sein kann und welche Relevanz sie für die zentralen Themen unserer Zeit hat.